

oeuvres charitables établies par la religion (hôpitaux, crèches, ouvroirs, etc., etc.)

Qui donc déblatère avec le plus d'audace contre l'Egise et ses enseignements ? — Ceux qui ne connaissent pas un mot de religion ou que ses enseignements gênent. . . .

Ne nous effrayons donc ni du nombre, ni de l'acharnement de ceux qui nous attaquent, et plutôt osons nous en féliciter. Ils savent ce qu'ils font et que nous sommes, ce qu'on appelle " une force. " Leur fureur ne procède que de ce qu'ils ne peuvent ni nous mépriser, ni nous dédaigner, ni surtout nous ignorer.

Nous nous imposons à eux, nous, notre nombre, nos doctrines, nos idées, les progrès qu'elles font tous les jours, la peur qu'ils ont de leur en voir faire davantage, notre confiance et nos espérances. Bien loin que ce soit leur colère, c'est leur indifférence qu'il nous faudrait redouter.

Née dans la persécution, grandie parmi les hérésies, consolidée par les controverses, ce serait si l'Eglise n'avait plus d'adversaires, alors qu'il nous faudrait désespérer des promesses de son Fondateur.

Mais, aussi longtemps que durera la lutte, elle vivra.

F. BRUNETIÈRE.
